## La guerra en el Tigray.

## ¿Un reflejo del creciente interés internacional por África?

Elsa Aimé González, Universidad Pontificia Comillas

El continente africano ha atraído en las últimas décadas, y en particular desde comienzos del siglo XXI, un creciente interés de diversos actores internacionales. Los actores que históricamente habían tenido un peso considerable en el continente, bien los imperios europeos durante el colonialismo, bien Estados Unidos y la Rusia soviética durante la Guerra Fría, se han visto desplazados o su preponderancia cuestionada por actores que o bien han dado un nuevo impulso a sus relaciones con el continente, como es el caso de la República Popular China, o bien directamente han hecho de África una nueva prioridad en su agenda exterior. Aunque este creciente interés no se ha materializado de las misma manera en todos los países, en Etiopía ha sido palpable y ha abierto nuevas oportunidades para los sucesivos gobiernos.

El objetivo de este artículo es analizar cómo Etiopía — y más específicamente la actual República Federal Democrática de Etiopía—, refleja el creciente interés por parte de actores internacionales por el continente africano, la competencia y rivalidad entre estos actores, pero también sus alianzas y alineaciones. Asimismo, busca comprender la agencia de los estados africanos en este contexto, cómo esta nueva realidad ha reforzado su capacidad de acción y decisión, e interpretar lo que estos nuevos alineamientos internacionales suponen en la transformación de la sociedad internacional. A tal fin analizará los cambios en las alianzas y contrapartes del estado etíope, y cómo estás se visibilizan más específicamente en la respuesta que diferentes estados y actores (Estados Unidos, la UE, la RPC, o Turquía, entre otros) han dado a la guerra en la región del Tigray desde noviembre de 2020.